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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Höhndorf 
(HÖHND/GV/04/2014) vom 25.11.2014 

 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Herr Helmut Wichelmann  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Jürgen Horvath  

2. stellv. Bürgermeister 
Herr Ralf Schneekloth  

Mitglieder 
Herr Adnan Günaydin  
Herr Nils Möller  
Herr Dr. Arne Peters  
Herr Jan Stoltenberg  
Frau Anja Wichelmann  
Herr Günther Wiese  

Gäste 
5 Bürger  
Frau Birgitta Löhmann bis TOP 12 

Presse 
Herr Thomas Christansen  
Herr Rainer Runge  

Protokollführer/in 
Herr Manfred Aßmann  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:15 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Höhndorf/Gödersdorf, Dorfstraße 115, "Ruschers 

Dörpskrog" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
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 4.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

28.05.2014 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 5.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 6.   Berichte der Ausschüsse  
   
 7.   Verabschiedung einer Gemeindevertreterin  
   
 8.   Verpflichtung eines Gemeindevertreters  
   
 9.   Wahl eines Mitgliedes für den Kulturausschuss  
   
 10.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 11.   Bezuschussung der Kindertagespflege HÖHND/BV/065/2014 
   
 12.   Entscheidung über den Antrag auf Bezuschussung von Ju-

gendfahrten 
 

   
 13.   Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2015 HÖHND/BV/063/2014 
   
 14.   Aufgabenübertragung nach § 5 Abs. 1 Amtsordnung HÖHND/BV/062/2014 
   
 15.   Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung des 

Bebauungsplanes Nr. 4 für das Gebiet "Ortseingang 
Gödersdorf, westlich der Landesstraße 211" 

HÖHND/BV/064/2014 

   
 16.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Bürgermeister Wichelmann eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßt die anwesenden 
Gemeindevertreter/innen, Herrn Runge und Herrn Christiansen von der Presse, Herrn Aß-
mann als heutigen Protokollführer sowie die anwesenden Bürger. Bürgermeister Wichel-
mann stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähig-
keit gegeben ist. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt auf Antrag von Herrn Horvath die Verschiebung von 
TOP 3 auf TOP 10 der vorliegenden Tagesordnung. 
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Stimmberechtigte: 9   

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
Herr Horvath weist darauf hin, dass Herr Bürgermeister Helmut Wichelmann für seine lang-
jährige ehrenamtliche Tätigkeit geehrt wurde. Auch er spricht im Namen der Gemeinde sei-
nen Dank und sein Lob für die geleistete gute Arbeit aus. 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
Keine.  
 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 28.05.2014 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt nachfolgende Ergänzung zu TOP 1: 
Er begrüßt die Gemeindevertretung, …“und die anwesenden Bürgerinnen und Bürger.“ 
 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Bürgermeister Wichelmann teilt mit, dass im nichtöffentlichen Teil der letzten Gemeindever-
tretersitzung, 

- dem Abschluss des städtebaulichen Vertrages zwischen der Gemeinde Höhndorf und 
der Höhndorfer Grundbesitz GmbH zugestimmt wurde, 

- und das gemeindliche Einvernehmen zu der Bauvoranfrage zur Umnutzung eines 
Teilbereiches des ehemaligen Möbelmarktes am Krummbeker Weg erteilt wurde. 
 

 
TO-Punkt  5: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürbermeister Wichelmann berichtet: 

- Der Saugwasseranschluss am Feuerlöschteich im Horstkamp wurde installiert, hier 
muss der Platz davor noch markiert werden, damit die Feuerwehr diesen auch im 
Einsatzfall nutzen kann. 

- Im Schulkoppelweg Haus Nr. 2 wurde die Ausgrabung für den Gasanschluss ord-
nungsgemäß asphaltiert und die Fläche bei Kurt Sindt wurde von dem Wasserbe-
schaffungsverband Panker-Giekau asphaltiert. 

- Henning Neunzig hat der Gemeinde ein Spielgerät (Schaukelpferd) gespendet und 
die Fa. Makoben hat der Gemeinde zwei Fußballtore übergeben. Beide Spielgeräte 
wurden am 20. September eingeweiht. Es wurde Fußball gespielt und die kleineren 
Kinder turnten vergnügt auf dem Spielplatz. 

- Im Fernblick vor dem Haus 3 ist ein Regenwasserschacht abgesackt. 
- Auf dem Parkplatz im Wendehammer des Fernblicks und in der Einfahrt zwischen 

Fernblick 9 und 14 sind neue Absperrhähne für die Gasversorgung gesetzt worden, 
etwas zu tief und schief. Ich bitte die Verwaltung, mit der Fa. Bargholz und der EON-
Hanse diesbezüglich Kontakt aufzunehmen. 
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- Am Freitag, den 14.11.2014 in den Morgenstunden ist versehentlich ein Sattelzug der 
Fa. Fugema, Industriegelände 03, 17139 Malchin mit Futtermittel in den Underbergs-
redder hineingefahren. Zielort war der Schweinemastbetrieb Klindt. Das Fahrzeug hat 
sich dort auch total festgefahren. Wendemöglichkeiten gibt es dort nicht. Rückwärts-
fahren war so gut wie unmöglich. Die hintere Lenkachse lief immer aus der Spur. Es 
wurde ein Traktor geholt, der hier keine Abhilfe schaffen konnte. Ein zweiter Sattel-
zug der in der Nähe und leer war hat sich dann rückwärts an das festgefahrene Fahr-
zeug herangearbeitet. Bei dieser Aktion kam das Fahrzeug zwangsläufig immer wie-
der von der Spurplatte und hinterließ gewaltige Flurschäden. Die Futtermittel wurden 
dann von dem zweiten Sattelzug abgesaugt. Bis zu diesem Zeitpunkt war ich dabei 
und hatte alle Daten und Personalien aufgenommen. Danach gab es Probleme. Bei-
de Fahrzeuge konnten sich nicht allein befreien. Die Fa. Rusch hat die Fahrzeuge mit 
entsprechenden Mitteln herausgezogen. Karsten Rusch hatte, so wie mir von ihm er-
zählt wurde, den Auftrag der Fa. Fugema erhalten, ebenfalls den Flurschaden zu be-
seitigen. Am Sonnabendmittag wollte ich die Flurschäden fotografieren und musste 
feststellen, dass der Mittelstreifen abgeschoben war und rechts und links neben der 
Spurplatte der Boden entfernt worden war. Im Einfahrtsbereich des Feldweges liegt 
ein großer Erdhaufen und oben links am Abzweiger zum Karpfenteich war zwischen-
zeitlich wohl ein Lager- und Baustellenplatz eingerichtet worden. Herr Wauker vom 
Amt Probstei, Karsten Rusch und ich hatten vor Ort einen Termin. Die Fa. Fugema 
haben wir zwischenzeitlich über dieses Geschehen informiert. Heute Morgen hatten 
wir, Herr Wauker, der von der Versicherung beauftragte Gutachter und ich einen 
Termin Vorort. Der Schaden wurde aufgenommen und wird dann hoffentlich auch von 
der Versicherung übernommen. 

- Die Feuerwehr hat die Ehrenmalpflege abgegeben. Walter Lage wird im nächsten 
Jahr die Arbeit übernehmen. 

- Ein kleiner Brand bei der Fa. Makoben sorgte am Donnerstag, den 06.11.2014 kurz 
nach Mittag für einen Einsatz der Freiwilligen Feuerwehren Höhndorf und Schönberg. 
Als die Wehren anrückten, war das Feuer bereits von dem Personal Vorort gelöscht 
worden. 

- Am 16.11.2014 hatten wir Volkstrauertag. Hier wurden an den beiden Ehrenmalen in 
Höhndorf und Gödersdorf Kränze niedergelegt. In Gödersdorf wurde die Ansprache 
durch Pastor Sabrowski gehalten. Die Beteiligung von Seiten der Einwohner war sehr 
groß. Leider war die Berichterstattung in den Medien bezüglich der Uhrzeit unter-
schiedlich, was zum Unmut in der Bevölkerung führte. Die Feuerwehrkameraden fühl-
ten sich angegriffen und möchten im nächsten Jahr wieder am Sonntagmorgen um 
10.00 Uhr die Kranzniederlegung vornehmen. 

- Nach der Kranzniederlegung hatte die Totengilde um 15.00 Uhr ihre Sitzung. 
- Am letzten Freitag haben wir den Maibaum wieder runtergenommen. Der Mast liegt 

im Container am Sportplatz, der Rest liegt bei Rolf Wiese zur Restaurierung in seiner 
Garage. 

- Am letzten Sonnabend feierten die beiden Feuerwehren Höhndorf/Gödersdorf und 
Schönberg ihren 50sten Skat- und Knobelabend mit großer Beteiligung der Schön-
berger im Dorfgemeinschaftshaus. 

- Für das Anleuchten, das am 05.12.2014 stattfinden soll, haben wir, Ralli und ich, am 
Dorfgemeinschaftshaus eine 4m hohe Fichte gepflanzt. 

- Der Tiefbauer in Stoltenberg muss nun endgültig seinen nicht genehmigten Bauhof 
räumen. Jetzt werden die Gerätschaften verteilt, 29 Container sind hier in Gödersdorf 
zwischengelagert und 5 in Höhndorf. Die Gemeinde muss verhindern, dass hier mit-
ten im Dorf ein Bauhof entsteht. 

- Im Buswartehäuschen in Gödersdorf wurden zwei Scheiben eingeschlagen, hat je-
mand dies beobachtet oder weiß vielleicht wer es war, der melde sich bitte bei mir. 

- Auf dem Dach des Feuerwehrgerätehauses war eine Dachpfanne, vermutlich durch 
einen Sturm heruntergefallen. Broder und ich haben eine neue wieder eingesetzt. 
Hier haben wir festgestellt, dass die äußere Dachpfannenreihe nicht richtig verlegt ist. 
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- Die Toilettenschüssel in der Herrentoilette war defekt, diese wurde von Broder Wi-
chelmann erneuert. 

 
 
 
TO-Punkt  6: Berichte der Ausschüsse 
 
Bau- und Wegeausschussvorsitzender Horvath berichtet von der Arbeit des Ausschusses.  

- Beratung über den Erschließungsvertrag zum B-Plan 4, 
- Beratung über die Sanierung der Regenwasserleitung im Horstkamp.  

 
Herr Horvath verliest einen KN-Zeitungsartikel zum Landeswassergesetz. Die Gemeinde 
sollte ein Abwasserkonzept erstellen, so sein Kredo. Herr Aßmann teilt auf Anfrage mit, dass 
mehrere Gemeinden des Amtsbereichs anlässlich dieses Artikels bereits Abwasserkonzepte 
in Auftrag gegeben haben. Eine kleine Gemeinde wie Höhndorf müsse hierfür mit Kosten im 
vierstelligen Bereich rechnen. 
 
Kulturausschussvorsitzende Wichelmann berichtet von der Arbeit/Veranstaltungen des Aus-
schusses: 

- Vogelschießen im Juni, 
- Gemeindefahrt im September nach Hamburg, 
- Oktoberfest, 
- Laternelaufen am 14. November mit dem Schalmeiorchester Kiel, 
- Anleuchten am 05. Dezember, 
- Malwettbewerb für Kinder, 
- 13./14. Weihnachtsmärchen. 

 
Bürgermeister Wichelmann berichtet vom Umweltausschuss: 

- Die Anpflanzung (Ausgleichsmaßnahme) auf Enners Schweineweide wurde heute 
nach etlichen Ermahnungen eingezäunt. Der Verbiss an den gepflanzten Bäumen ist 
erheblich. 

- Im Breitenschläger Weg hatten Unbekannte ein Ölfass illegal entsorgt. 
- Im Sommer hatten Unbekannte an gleicher Stelle 13 volle Müllsäcke entsorgt. 
- Im Ratjendorfer Weg lagen einige Computeranlagen. 
- Im Sophienhofer Weg starb im letzten Jahr eine gut gewachsene Buche. In diesem 

Jahr eine ca. 150 Jahre alte Stieleiche. 
- Im Underbergsredder wurden bei den Bergungs- und Reparaturarbeiten 4 Bäume be-

schädigt. Die Neuanpflanzungen müssen vom Verursacher getragen werden. Ist 
auch bereits dem Amt gemeldet. 

- Wir haben in unserer Gemeinde eine Satzung über das Reinigen der Bürgersteine 
und Rinnsteine. Diese Reinigungspflicht wird zum Teil nicht ausgeführt. Ich werde 
noch einmal ein Schreiben an alle Grundbesitzer mit Straßenfront schicken und auch 
die Reinigungssatzung mitschicken und alle auffordern danach zu handeln, das glei-
che gilt für überhängende Zweige auf den Bürgersteigen. Bei nicht Befolgen wird 
dann das Ordnungsamt eingeschaltet. 

- Die Gullyreinigung wird 4 Mal im Jahr von der Feuerwehr übernommen, jedoch sind 
die Gullys nach einer Woche wieder voll, wenn die Anlieger nicht mit ziehen und die 
Rinnsteine reinigen und das heruntergefallene Laub im Herbst nicht beseitigen. 

 
Finanzausschussvorsitzender  Dr. Peters berichtet, dass sich der Ausschuss mit dem Haus-
halt 2015 beschäftigt hat. Er verweist auf die weitere Tagesordnung. 
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TO-Punkt  7: Verabschiedung einer Gemeindevertreterin 
 
Bürgermeister Wichelmann stellt fest, dass Frau Brigitta Löhmann schriftlich den Verzicht auf 
ihr Mandat als Gemeindevertreterin gemäß § 43 Absatz 1 des Gesetzes über die Wahlen in 
den Gemeinden und Kreisen in Schleswig-Holstein (Gemeinde- und Kreiswahlgesetz - 
GKWG -) erklärt hat.   
Bürgermeister Wichelmann dankt der Ausgeschiedenen für ihr ehrenamtliches Engagement 
und ihre Mitarbeit in der Gemeindevertretung und in den Ausschüssen und überreicht ihr 
einen Blumenstrauß. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Verpflichtung eines Gemeindevertreters 
 
Bürgermeister Wichelmann verpflichtet Herrn Adnan Günaydin gemäß § 33 Absatz 5 der 
Gemeindeordnung als nachgerücktes Mitglied der Gemeindevertretung durch Handschlag 
auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten sowie zur Verschwiegenheit und führt 
ihn in seine Tätigkeit ein.  
 
 
 
TO-Punkt  9: Wahl eines Mitgliedes für den Kulturausschuss 
 
 
Beschluss: 
Als neues Mitglied für den Kulturausschuss wählt die Gemeindevertretung für die ausge-
schiedene Gemeindevertreterin Frau Brigitta Löhmann den Gemeindevertreter Herrn Adnan 
Günaydin. 
 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Bürgermeister lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte: 9   

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Bezuschussung der Kindertagespflege 

Vorlage: HÖHND/BV/065/2014 
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Seit dem Jahr 2012 bezuschusst die Gemeinde Höhndorf die Betreuung von Höhndorfer 
Kindern in Tagespflege mit 1,30 € pro Betreuungsstunde. Die Bezuschussung wurde bisher 
jeweils per Beschluss auf ein Jahr begrenzt.   
 
Derzeit Zeit werden zwei Höhndorfer Familien mit dieser Bezuschussung gefördert. Dafür 
entstehen im Jahr 2014 Aufwendungen von ca. 1.000,00 €. Die Kosten für Ü 3 Plätze in Kin-
dergärten sind im Vergleich dazu deutlich teurer.  
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt den Tagespflegebesuch von Höhndorfer Kindern weiter 
mit 1,30 € pro Betreuungsstunde zu bezuschussen und die notwendigen Haushaltsmittel 
bereit zu stellen. Diese Leistung der Gemeinde wird nicht erneut befristet. 
 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  12: Entscheidung über den Antrag auf Bezuschussung von Jugend-

fahrten 
 
Bürgermeister Wichelmann sowie Gemeindevertreterin Wichelmann verlassen wegen der 
Besorgnis der Befangenheit in diesem Punkt den Raum. 
 
Stellv. Bürgermeister Horvath übernimmt die Sitzungsleitung. Er erläutert den Sachverhalt. 
Die Zuschüsse können erst nach durchgeführter Jugendfahrt beantragt werden. Weitere Vo-
raussetzung für den Kreiszuschuss ist, dass auch die Gemeinde die Fahrten bezuschusst.    
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Übernahme der Bezuschussung für zwei Jugend-
fahrten für die Teilnehmer aus der Gemeinde Höhndorf gemäß der vorliegenden Sitzungs-
vorlage. 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Übernahme der Bezuschussung für die Jugendfahrt 
für die Teilnehmer aus der Gemeinde Höhndorf (7 Personen x 14 Tage x 1,80 € = 176,40 €). 
 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Bürgermeister Helmut Wichelmann und Gemeindevertreterin Anja Wichelmann sind gemäß  
§ 22 Gemeindeordnung wegen Befangenheit in diesem Punkt von der Beratung und Be-
schlussfassung ausgeschlossen und weder bei der Beratung noch bei der Beschlussfassung 
im Sitzungsraum anwesend. 
Sie werden nach der Beratung wieder in den Sitzungsraum gebeten. 
 
TO-Punkt  13: Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2015 

Vorlage: HÖHND/BV/063/2014 
 
Der Finanzausschussvorsitzende Dr. Peters erläutert den Haushaltsentwurf. 
 
Der Haushaltsentwurf 2015 der Gemeinde Höhndorf schließt im Verwaltungshaushalt mit 
Einnahmen und Ausgaben in Höhe von 492.800 € und im Vermögenshaushalt in Höhe von 
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51.200 €. Ein Haushaltsausgleich nach § 21 Gemeindehaushaltsverordnung konnte somit 
herbeigeführt werden. Zum Zeitpunkt der Entwurfsfassung lagen noch nicht alle Berech-
nungsgrundlagen für die Berechnung der Einkommensteueranteile, der Schlüsselzuweisun-
gen und der Kreisumlage vor. Insofern können sich in diesen Bereichen durchaus noch Ver-
änderungen ergeben. 
 
Die laufenden Einnahmen des Verwaltungshaushaltes reichen aus um die laufenden Ausga-
ben zu decken. Darüber hinaus kann ein freier Finanzspielraum in Höhe von 28.000 € aus-
gewiesen werden. 
 
Im Vermögenshaushalt wird die im Haushaltsjahr 2013 veranschlagte Verpflichtungsermäch-
tigung für die Umstellung auf Digitalfunktechnik wirksam. Hierfür sind Haushaltsmittel in Hö-
he von 15.000 € bereitgestellt, wobei ein Kreiszuschuss von 7.500 € erwartet wird. Weitere 
Investitionsmaßnahmen sind nicht eingeplant. 
Zum Jahresende 2015 läuft für ein seinerzeit für den Bürgersteigausbau aufgenommenes 
Darlehen die Zinsbindung mit einem Restkapital von 13.129,08 € aus. In Absprache mit dem 
Finanzausschuss der Gemeinde wird dieses Darlehen zum Jahresende außerordentlich ge-
tilgt. 
Mit dem beigefügten Haushaltsentwurf ist geplant der allgemeinen Rücklage noch einen Be-
trag von 7.300 € zuzuführen. 
 
Herr Horvath bemängelt, dass der Haushaltsentwurf keine Bauinvestitionen enthält. 
 
 
Beschluss: 
Auf Empfehlung des Finanzausschusses werden die Haushaltssatzung und der Haushalts-
plan für das Haushaltsjahr 2015 sowie das Investitionsprogramm in der vorgelegten Fassung 
beschlossen. 
 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 1  Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  14: Aufgabenübertragung nach § 5 Abs. 1 Amtsordnung 

Vorlage: HÖHND/BV/062/2014 
 
Nach kurzer Diskussion weist die Gemeindevertretung darauf hin, dass durch den nachfol-
genden Beschluss zusätzliche Kosten nicht entstehen. Im Kern handelt es sich um formalju-
ristische Konsequenzen bzw. um eine Anpassung bestehender (alter) Beschlüsse an die 
neue Rechtslage der Amtsordnung. 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Höhndorf überträgt 
 
1. die Aufgabe „Breitbandversorgung bis zum Abschluss des Interessenbekundungsverfah-
rens gem. § 5 Abs. 1 Ziff. 15 AO; 
 
2. die Aufgabe „Abwasserbeseitigung aus Hauskläranlagen/Kleinkläranlagen und abflusslo-
sen Sammelgruben als dezentrale öffentliche Einrichtung“ gem. § 5 Abs. 1 Ziff. 1 AO 
 
3. die Aufgabe „Beteiligung an dem Personenbeförderungsunternehmen Verkehrsbetriebe 
Kreis Plön GmbH (VKP)“ gem. § 5 Abs. 1 Ziff. 14 AO als Teilaufgabe der Integrierten ländli-
chen Entwicklung 
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auf das Amt Probstei. 
 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  15: Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung des Bebau-

ungsplanes Nr. 4 für das Gebiet "Ortseingang Gödersdorf, westlich 
der Landesstraße 211" 
hier: Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: HÖHND/BV/064/2014 

 
Gemeindevertreter Stoltenberg verlässt wegen der Besorgnis der Befangenheit in diesem 
Punkt den Raum.  
 
Bürgermeister Wichelmann erläutert das Vorhaben. 
 
 
Beschluss: 
 
1. Die Gemeindevertretung beschließt die Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 4 für 
das Gebiet „Ortseingang Gödersdorf, westlich der Landesstraße 211“ (Aufstellungsbe-
schluss). Das Planverfahren soll nach § 13 a BauGB durchgeführt werden. 
 
2. Der Auftrag für die städtebaulichen Leistungen wird dem Planungsbüro Jänicke und 
Blank, Herr Blank, aus Kiel erteilt. Der Auftrag für die naturschutzfachlichen Leistungen wird 
an das Planungsbüro Franke`s Landschaften, Frau Franke, aus Kiel erteilt.  
 
3. Im noch abzuschließenden Erschließungsvertrag ist aufzunehmen, dass sämtliche 
Planungskosten vom Nutznießer der Planung zu erstatten sind. 
 
 

Stimmberechtigte: 8  

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Herr Gemeindevertreter Jan Stoltenberg ist gemäß § 22 Gemeindeordnung wegen Befan-
genheit in diesem Punkt von der Beratung und Beschlussfassung ausgeschlossen und we-
der bei der Beratung noch bei der Beschlussfassung im Sitzungsraum anwesend. 
Herr Jan Stoltenberg wird nach der Beratung wieder in den Sitzungsraum gebeten. 
 
TO-Punkt  16: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Bürgermeister Wichelmann erklärt auf Nachfrage, dass die Gemeinde Höhndorf jegliche 
Maßnahmen zur Förderung von Öl und Gas mittels Fracking ablehnt und eine entsprechen-
de Resolution unterzeichnet hat. Im nächsten Jahr wird beim Kreis Plön zu dem Thema ein 
großer runder Tisch stattfinden.  
 
Bürgermeister Wichelmann schließt um 20.45 Uhr die heutige öffentliche Sitzung der Ge-
meindevertretung.   
 
Die Sitzung wird um 20.47 Uhr als nichtöffentliche Sitzung fortgesetzt. 
 
 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Höhndorf vom 25.11.2014 Seite 10 von 10 

 
 
 

  gesehen: 
   

Helmut Wichelmann Manfred Aßmann Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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